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AUSZUG 
 
aus der Niederschrift 
über die 17. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport am 
17.02.2022  
 
 
Zu TOP : 11 
Angelegenheiten der Volkshochschule 
Vorlage: SR/BeVoSr/605/2022 
 
Herr Erster Stadtrat Bruns erläutert die Beschlussvorlage und berichtet, dass in der 
Stadtvertretung am 13.12.2021 beschlossen wurde, die VHS Ratzeburg zum 
nächstmöglichen Zeitpunkt aus der kommunalen Trägerschaft zu entlassen und die 
Weiterführung der Einrichtung in Vereinsform umzusetzen. Hierzu liege nun ein erster 
Entwurf für eine Kooperations- und Finanzierungsvereinbarung (nachstehend „Entwurf“) vor. 
Ihm bereite speziell die jährliche Erhöhung des Zuschusses von 3,5 % Sorge.  
Herr von Gropper wünscht ebenfalls inhaltliche Änderungen, insbesondere hinsichtlich der 
Laufzeit. Hier schiene ihm eine automatische Verlängerung der Vereinbarung um jeweils 1 
Jahr angemessener. 
 
Frau Tessmer erläutert die Entstehung des 1. Vertragsentwurfes. Der Entwurf sei als ein 
solcher zu verstehen und gelte als erster Aufschlag der VHS. Die Details wurden innerhalb 
eines Arbeitskreises und mit Beratung durch den Landesverband der Volkshochschulen 
Schleswig-Holstein erarbeitet. Der zukünftige weitere Kooperationspartner, das Amt 
Lauenburgische Seen, sei ebenfalls in die Gespräche zur Erstellung des Vertragsentwurfes 
einbezogen gewesen.  
 
Es schließt sich eine rege Diskussion an.  
 
Es herrscht Einigkeit darüber, dass der erste Entwurf einer Überarbeitung bedarf und der 
Tagesordnungspunkt, um die Zeitplanung zur Entlassung aus der kommunalen Trägerschaft 
sowie der vorgesehenen Vereinsgründung nicht zu gefährden, direkt an den 
Hauptausschluss verwiesen werden solle.  
Die Ausschussmitglieder, respektive die Fraktionen, werden gebeten, Ihre Anregungen und 
Ergänzungen zum Vertragsentwurf bis zum 23.02.2022 an den Fachbereich 4 zu 
übersenden, damit jene bei der Erstellung eines 2. Entwurfes Berücksichtigung finden 
können. Es solle eine Referenzvorlage für den kommenden Hauptausschuss am 07.03.2022 
mit dem überarbeiteten 2. Entwurf gefertigt werden.  
 
Sodann lässt der Vorsitzende über eine Verweisung des Tagesordnungspunktes abstimmen: 
 
Der Tagesordnungspunkt wird zur weiteren Beratung in den Hauptausschuss 
verwiesen.  
 
 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 
Vorsitzende/er: 
 
Matthias Radeck-Götz 
 




